
MAIRIE D’AIRVAULT – COMMISSION JEUNESSE 

COMPTE RENDU : Conseil Municipal des Jeunes & Commission Jeunesse 

 

Date et lieu : mardi 13 décembre 2016 (17h15-18h30) à la salle du Conseil Municipal, Mairie d’Airvault. 

Invités : les élus titulaires du CMJ, la Commission Jeunesse, les référents CMJ du CSC AVT, les référents CMJ et les 

chefs d’établissement scolaires, les Délégués Départementaux de l’Education Nationale 

Jeunes élus présents : Raphaël BONNEAU, Tidian DELAGE, Nathan DELAUNAY, Virgile DESCHAMPS, Anne-Lise DESMOULES, Arthur DROCHON, Cameron 

GREGOIRE, Pauline GUÉRET, Kéziah MARTIN, Corentin MIOT, Lohan PAIN, Romane PITEAU, Hugo PROTTEAU, Elisa RAGOU, Méline 

RÉAULT, Louis SIGOGNEAU, Chani SOUCHARD, Antoine VERLON, Léonie VERLON. 

Excusés CMJ : Thomas CAILLE, Enzo DUBOIS, Solenne PORCHAIRE, Gaëtan SAINT GENES. 

Adultes présents: Olivier FOUILLET, Jacky MÉTAY, Huguette ROUSSEAU, Céline PIGNON, Joffrey JACOMET, Romain PARNAUDEAU. 

Excusés : Damien BOUXIN, Eva TRENCIA, Michèle SERRE, Colette BOCHE, Myriam GUILLET-MASSE. 

Absents : Lucette ROCHER, Anne ALLIER, Frédéric PARTHENAY, Frédéric LIAIGRE, Jacques MÉTREAU, Jacky PRINÇAY. 

COMPTE RENDU 

Accueil : chevalet nominatif et émargement. 

Ouverture de la séance : 17 h 15 

Séance ouverte par Jacky MÉTAY, adjoint en charge de la jeunesse et du CMJ, qui souhaite la bienvenue aux 19 élus 

présents pour ce troisième Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) de l’année 2016-2017 : 19 titulaires présents sur 23. 

 

QUESTIONS A M. LE MAIRE OU SON REPRESENTANT 

- Elisa RAGOU propose d’installer un mur d’escalade dans un des gymnases d’Airvault. M. le Maire répond que ce temps 

d’échanges n’a pas pour objectif de répondre « oui » ou « non » aux demandes formulées, que le processus politique 

nécessite plus de temps et de concertation. De tels projets nécessitent une étude de faisabilité technique et financière. 

La demande étant formulée, la commission sport l’étudiera et le CMJ pourra affiner la demande. Raphaël BONNEAU 

souligne qu’il y a déjà un mur dans la salle du Cébron mais que le sol de cette salle est dégradé. 

- Tidian DELAGE demande si un conseiller qui déménage peut rester au conseil municipal. Cette question est intéressée 

puisque Tidian va habiter à Parthenay et change d’établissement scolaire pendant les vacances de Noël. M. le Maire 

évoque les possibilités pour l’élu de conserver son siège. Entre l’envie de poursuivre et les contraintes techniques (le 

transport pour venir, l’horaire à 17 h 15), il y a un souvent un écart que Tidian et sa famille devront étudier. 

- Antoine VERLON demande quand la salle Augustin Bordage sera réhabilitée. M. le Maire explique que le permis de 

construire de ce projet pourra bientôt être déposé et que les demandes de subvention sont en cours. Le début des 

travaux est donc espéré pour septembre 2017. 

- Léonie VERLON se fait l’écho de camarades et demande où en est le projet terrain de bi-cross. Romain PARNAUDEAU 

intervient pour rappeler que ce projet n’a pas encore été porté à l’attention des élus car le CMJ, après avoir sondé les 

jeunes d’Airvault l’année dernière, doit approfondir le projet. 

 

 

TELETHON 2016 : vendredi 2 et samedi 3 décembre 2016 

 

Nb de 
feuilles 
rendues 

Somme 
théorique 
collectée 

Nb de tours 
théorique 

Nb de kms 
théoriques  

(1 tour = 349m) 
  

Participants 
réels (environ) 

Somme réelle 
collectée 

Nb de tours 
réalisés 

Nb de kms 
réalisés 

(1 tour = 349m) 

EP+ESA 
+CSA 

41 213,00 €  213 74,3   300 817,00 €  817 285,1 

CV 9 35,00 €  35 12,2   11 35,00 €  35 12,2 

TOTAL 50 248,00 €  248 86,6   311 852,00 €  852 297,3 

EP = Ecole Pérochon ; ESA = Ecole Sainte Agnès ; CSA = Collège Sainte Agnès ; CV = Collège Voltaire 

 

Avec 852€, les jeunes d’Airvault ont récolté 3 fois plus que l’année dernière et ont parcouru près de 300 kilomètres cumulés. La 

sensibilisation réalisée dans les établissements scolaires et la participation des collèges ont favorisé une mobilisation plus 

importante. Léonie VERLON regrette cependant que sur 24 de ses camarades intéressés au départ, seulement 3 ont participé. 

Raphaël BONNEAU rapporte de plusieurs camarades et donateurs que la somme d’un euro pour un tour était trop importante. 

Les autres élus n’infirment ou ne confirment pas cette remarque. 

Céline PIGNON conclut en rappelant devant le CMJ qu’elle était fière de l’investissement de chacun pour le téléthon, et souligne 

que les efforts ont été récompensés par une somme importante pour les malades et la recherche. Bravo à tous ! 

 

 



TRAVAIL EN COMMISSION 

Voici le tableau 2016-2017 des demandes initiales des jeunes : 

Thématique « aménagements & sécurité » Thématique « animations » Thématique « loisirs » 

Installer un parking vélo sur la place des 
Promenades 
Installer un parking vélo à intermarché  
Carrefour dangereux en bas de la rue de la 
Fuye 
Mettre la rue de l’écho en sens unique 
L’arrêt de bus de Sourches est trop petit 

Téléthon 2016 (animation réalisée) 
Tyrolienne 2017 
Avoir une salle d’exposition des œuvres d’art 
plastique réalisées par les enfants 
Club nocturne pour observer les animaux (et 
les étoiles ?) 
Créer un atelier plantation 
Créer un atelier recyclage 
Organiser des cours de secourisme dans les 
écoles et collèges 
Organiser des rencontres (sportives) entre 
collèges 
Concours de ramassage d’ordures 
En hiver, installer une patinoire d’intérieur 

Installer plus de jeux dans la prairie de 
Soulièvres 
Installer une balançoire dans la Prairie de 
Soulièvres 
Installer une table de tennis de table sur la 
Place des Promenades 
Installer une balançoire sur la Place des 
Promenades 
Projet bi-cross  
Atelier cyclisme à Soulièvres 
Améliorer le skatepark 
Terrain de motocross à Soulièvres 
Couvrir la piscine d’Airvault 
 

 

Un travail en petit groupe s’est organisé dans un premier temps avant de valider tous ensemble les orientations définies. 
 

Thématique « animations » 

L’idée de patinoire d’intérieur a été écartée tout de suite car elle n’est pas réalisable (pas de lieu disponible). 
 

1. Tyrolienne 2017 : partir sur le même principe que l’année dernière, 2 jours, vendredi et samedi, primaires le matin et 

CM2/collèges l’après-midi, course d’orientation. Voir pour rajouter une tyrolienne intermédiaire. Pour la date, il faut sonder 

les établissements scolaires. 

Vote du CMJ : 0 CONTRE, 3 ABSENTENTIONS et 16 POUR. 
 

2. Avoir une salle d’exposition des œuvres d’art plastique des jeunes : cela se ferait au musée Jacques Guidez d’Airvault en fin 

d’année avec les établissements scolaires qui le souhaitent et l’association l’ARC. Les modalités restent à définir avec les 

partenaires mais elles resteraient simples (mise à disposition des œuvres, support des communications pour présenter le 

thème, la technique, les artistes, …). Les jeunes choisiraient les œuvres exposées mais chacun garderait le droit de ne pas 

exposer son œuvre ou de ne pas faire apparaitre son nom. 

Vote du CMJ : 0 CONTRE, 3 ABSENTENTIONS et 16 POUR. 
 

3. Organiser des cours de secourisme dans les établissements scolaires : en mai/juin au stade ou dans la salle Jean Emonneau, 

formation réalisée par des professionnels. Cette action semble importante aux jeunes du CMJ pour « savoir porter secours à 

un camarade ». 

Vote du CMJ : 0 CONTRE, 1 ABSENTENTION et 18 POUR. 
 

4. Club nocturne : 2 ou 3 fois dans l’année à Soulièvres pour tous les âges. Besoin de cabane, télescope, jumelle, … Tidian fait 

remarquer qu’il y a déjà des observatoires et des animations au lac du Cébron. La pertinence du site de Soulièvres est donc 

questionnée pour l’observation des étoiles et des animaux. Le CMJ se prononce favorable pour ce projet mais a conscience 

de devoir l’approfondir. 

Vote du CMJ : 0 CONTRE, 2 ABSENTENTIONS et 17 POUR. 
 

Les autres idées n’ont pas pu être abordées lors de ce CMJ, les élus ayant traité les projets par priorité. 

 

Thématique « aménagements & sécurité » 

L’idée du parking vélo d’intermarché est mise de côté, le projet étant en cours ( Jacky MÉTAY doit rencontrer directement le 

directeur du magasin). Antoine VERLON en profite pour demander l’état d’avancement sur la proposition du CMJ concernant 

l’abribus de Borcq. Le dossier est en cours. Romain PARNAUDEAU se renseignera pour le prochain CMJ. L’idée d’un parking vélo à 

la place des Promenades sera étudiée avec l’aménagement de jeux sur cette même place. 
 

1. Carrefour dangereux en bas de la rue de la Fuye : le CMJ retient le changement de route prioritaire. Le stop pourrait être rue 

de la gare pour les véhicules venant du centre-ville. Les véhicules descendant la rue de la Fuye auraient ainsi la priorité et 

n’auraient plus le problème de visibilité à droite pour savoir si la voie est libre. Pour ne pas inciter à descendre trop 

rapidement la rue de la Fuye, le CMJ propose également de surélever ce carrefour. En 2
e
 solution, le CMJ propose un dos 

d’âne rue de la gare pour faire ralentir les voitures sur le carrefour qui ne serait pas changé. 

Vote du CMJ : 0 CONTRE, 0 ABSENTENTION et 19 POUR. 
 

2. Mettre la rue de l’écho en sens unique : le CMJ propose que cette rue devienne à sens unique dans le sens de la montée 

pour les véhicules motorisés mais qu’une piste cyclable à double sens soit faite pour les vélos. 

Vote du CMJ : 0 CONTRE, 0 ABSENTENTION et 19 POUR. 
 

3. L’abribus de Sourches trop petit : comme pour l’arrêt de bus de Soussigny l’année dernière, ce problème ne relève pas de la 

municipalité d’Airvault. Le CMJ peut tout de même adresser un courrier à la collectivité concernée pour soulever le 

problème. Le courrier de l’année dernière est donc repris. Tidian DELAGE doit faire confirmer à Romain PARNAUDEAU via 

Mme Trencia le nombre d’enfants concernés (6 ?). Romain PARNAUDEAU doit se rendre sur place pour prendre des photos 

et rendre compte au CMJ. Virgile DESCHAMPS souligne qu’il manque également un abribus à Argentine et que cela concerne 

4 enfants. Romain PARNAUDEAU ira également faire des photos là-bas et il réalisera les modifications proposées pour les 

courriers. Le prochain CMJ validera ou non l’envoi des courriers. 

Vote du CMJ : 0 CONTRE, 0 ABSENTENTION et 19 POUR. 



 

Thématique « loisirs » 

L’idée de couvrir la piscine avait été écartée lors du dernier CMJ (cf. le compte rendu du 8 novembre « questions à M. le Maire »). 

L’idée d’améliorer le skatepark (rajout de module) ne sera pas traitée non plus. Il est rappelé ce qui avait été expliqué l’année 

dernière : le skatepark sera probablement amené à être déplacé dans le cadre du projet de déplacement de l’école maternelle à 

côté de l’école Pérochon. 

 

1. Aménagement des aires de jeux de Soulièvres  et de la place de Promenades. Le CMJ valide le rajout : 

 de 4 appareils de fitness extérieur et d’une balançoire à Soulièvres 

 d’un parking vélo et d’une table de tennis de table sur la place des Promenades. 

Vote du CMJ : 0 CONTRE, 1 ABSENTENTION et 18 POUR. 

 

Le projet terrain de bi-cross n’a pas pu être abordé cette fois-ci mais il le sera au prochain CMJ. Pour ce qui est de la demande 

d’un terrain de motocross, ce projet plus important soulève des questions de sécurité et d’encadrement de la pratique. Cette 

demande est donc écartée en attendant qu’elle soit portée de façon structurée par une association. 

 

 

QUESTIONS DIVERSES 

Pas de questions diverses. 

Pour se souhaiter de bonnes fêtes de fin d’année, chaque jeune a pu repartir avec deux chocolats. 

Merci aux familles de nous excuser du retard engendré par les nombreux sujets traités et les échanges intéressants qui en 

découlent. 

Fermeture de la séance : 18 h 40 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lien avec les établissements scolaires 
Merci aux référents CMJ de chaque établissement scolaire de faciliter la prise de connaissance de ce compte rendu dans les 

classes (panneau d’affichage, comptes rendus oraux en classe ou en temps de vie). 

Evènement tyroliennes : Merci aux établissements scolaires de faire un retour à Romain sur votre participation ou non à la 

journée du vendredi (banaliser les cours le matin de la maternelle au CM1 et banaliser les cours l’après-midi des CM2 aux 

3
e
). Merci également de nous donner votre avis sur les dates proposées : 16/17 juin, 23/24 juin, 30 juin/1

er
 juillet ou 

proposer d’autres dates. 

Salle d’exposition pour les œuvres d’art plastique des jeunes : Merci aux établissements scolaires de faire un retour sur 

votre participation ou non à ce projet. En cas de réponse positive, merci de définir un référent par établissement et de 

transmettre ses coordonnées (nom, prénom, mail, voire téléphone) à Romain PARNAUDEAU. 

Cours de secourisme : Merci aux établissements scolaires de faire un retour à Romain PARNAUDEAU sur votre participation 

ou non à ce projet. Merci également de vous renseigner pour savoir s’il y a des dispositifs de l’Education Nationale, ou 

départementaux pour les collèges, pour mettre en place ces formations. Si oui, Romain PARNAUDEAU pourra vous aider à 

les activer et les mettre en place. Si non, nous pourrons travailler ensemble pour activer d’autres leviers et mettre en place 

ces formations. 

Abribus de Sourches : Tidian DELAGE s’est engagé à faire le point sur le nombre d’enfants concernés par l’abribus de 

Sourches. Merci à Mme TRENCIA de l’aider de faire un retour à Romain PARNAUDEAU. 

Prochain CMJ : mardi 31 janvier 2017 

Ordre du jour provisoire : questions à M. le Maire, travail en commission, questions diverses. 

PARNAUDEAU Romain : sport-airvault@cc-avt.fr 

mailto:sport-airvault@cc-avt.fr

